

**HAY MUCHO POR HACER Y REGULAR, DICE ROMMEL PACHECO****Debemos discutir el tema de los atletas transgénero, afirma Alcalá****ERENDIRA PALMA HERNÁNDEZ**

La participación de los atletas transgénero es un debate que debe tomarse con el debido cuidado y atención, por lo que María José Alcalá, titular del [Comité Olímpico Mexicano](#) y presidenta de la Comisión del Deporte de la Cámara de Diputados, hizo un llamado para no tener miedo a analizar estos temas de inclusión.

“Tenemos que discutir el asunto de los atletas transgénero, sentarnos y analizarlo, porque no es fácil sólo decidir y dar la apertura. Respetamos al grupo, pero se pueden poner en riesgo otros derechos deportivos”, apuntó tras un acto en la Cámara de Diputados.

La polémica sobre la participación de los deportistas *trans* se avivó en meses recientes, luego de que la nadadora estadounidense Lia Thomas fue señalada de una

supuesta ventaja, pese a estar sometida desde hace dos años a una terapia hormonal, tras haber conseguido varias preseas en las piscinas universitarias.

Semanas después, a la ciclista británica Emily Bridges se le negó participar en la prueba femenina de omnium del campeonato nacional británico. Hasta ahora en México no se ha presentado ningún caso de

un atleta en activo que haya realizado una transición de género.

El ex clavadista Rommel Pacheco, ahora miembro de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, también habló respecto al tema al señalar que todavía faltan estudios para determinar una postura.

“Yo he sido promotor del tema LGBT, la diversidad y la inclusión, pero respecto este tema, hay mucho por hacer y regular. Se busca la igualdad y la equidad, sin em-

bargo, hay que asegurarnos de que no existan desventajas tanto para hombres o mujeres. Debemos estudiarlo bien y quizá tener ciertas reglas o normas”, apuntó.

María José Alcalá también fue cuestionada sobre la violencia en los estadios en México, donde se han desatado varios altercados pese a que se reforzaron las medidas de seguridad tras la trifulca en el estadio La Corregidora.

“Yo creo en la prevención. Hace unas semanas estubo con nosotros Yon de Luisa (presidente de la Federación Mexicana de Fútbol) y nos explicó la problemática, lo que buscan erradicar. Ya hay un marco jurídico que debe ser respetado. No estoy en contra de las *barras*, pero los aficionados deben usar esa energía para hacer cosas positivas”, indicó.